

St Jean le 11 août 2021

Compte-rendu de la journée dans le Vercors.

Mardi 10 août de bonne heure, 42 adhérents de l'association des anciens élus et sympathisant de Berg Helvie ont pris la route pour Vassieux-en-Vercors.

Après un arrêt à Portes les valence pour un café croissant, nous sommes arrivés à Vassieux-en-Vercors à 9 h 45 où nous attendait Blandine et Xaviéra nos deux guides pour la journée.

Diviser en deux groupes de 21, Nous passons toute la matinée au Mémorial de la résistance. Grace aux vidéos, aux nombreuses photos, documents, chaque guide avec beaucoup de précisions nous ont fait part de cette période très difficile.

Le Vercors est célèbre pour avoir accueilli durant la Seconde Guerre mondiale de nombreux résistants, pour être ainsi devenu l'un des plus importants maquis de France et pour avoir connu un dénouement tragique durant l'été 1944. Dévasté par de violents combats, le Vercors est devenu, après-guerre, un haut lieu de la mémoire nationale. Le musée départemental de la Résistance du Vercors retrace cette histoire, il se trouve au cœur de ce massif célèbre, à Vassieux-en-Vercors, village Compagnon de la Libération. Créé en 1973 par un ancien maquisard, Joseph La Picirella,

Une visite à la Nécropole de la résistance où 183 tombes sont alignées sur 7 rangs et où reposent tous les civils, militaires ou maquisards fusillés par les Allemands (dont un enfant de 18 mois !!!) témoigne du drame joué sur ce territoire. Le tout est dominé et signalé par un drapeau tricolore.

Après le repas, visite du village et de l'église de Vassieux-en-Vercors et de la cour des fusillés à Lachapelle-en-Vercors.

Dernière visite commentée avec précision du porche de la grotte de la Luire à St-Agnan-en-Vercors.

Le 27 juillet 1944, l'hôpital du maquis, improvisé sous le porche de la grotte de la Luire, est cerné par les troupes de l'armée allemande. Certains blessés et membres de l'équipe sanitaire sont fusillés, les autres déportés.

Tous les participants ont apprécié la qualité des commentaires de nos guides et ont ressenti une émotion particulière naturelle à l'écoute de ces divers récits.

Tous ont apprécié cette journée de culture et de découverte pour la plupart et en redemandent.